

[Ciencia y Técnica]

Incorporaciones bibliográficas



- ✓ Atairo, D. (2014). *Evaluación y acreditación universitaria: actores y políticas en perspectiva*. Buenos Aires: Universidad de Palermo
- ✓ Balderas Rentería, I. (2015). *Diabetes, obesidad y síndrome metabólico*. México: El Manual Moderno
- ✓ Domench, P. (2017). *El estado de la salud*. Buenos Aires: Punto de Encuentro
- ✓ Harari, Y. N. (2018). *21 lecciones para el siglo XXI*. Buenos Aires: Debate
- ✓ Insua, J. & Tibaudin, O. (2018). *Enfermedad Crónica no Transmisible: carga de enfermedad, evaluación de resultados, políticas y economía en países de desarrollo intermedio y bajo*. Buenos Aires: Editum
- ✓ Medin, S. & Medin, R. (2016). *Alimentos en servicio: producción, calidad y nutrición*. Buenos Aires: Hygea
- ✓ Niño, C. S. (2017). *Ética y derechos humanos: un ensayo de fundamentación*. Buenos Aires: Astrea
- ✓ Palmer, M. L. & Epler, M. E. (2002). *Fundamentos de las técnicas de evaluación musculoesquelética*. 2ª ed. Barcelona: Paidotribo
- ✓ Quevedo, L. A. (comp.) (2015). *La cultura en Argentina hoy: tendencias*. Buenos Aires: Siglo XXI
- ✓ Ramos, J. A. (2013). *Revolución y contrarrevolución en Argentina*. 5 vols. Buenos Aires: Continente

Las novedades pueden consultarse en la Biblioteca de la Universidad, de lunes a viernes de 9 a 20.30 horas, en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires. Más información:

+54 11 5239-4040

biblioteca@isalud.edu.ar

www.facebook.com/biblioisalud

www.es.pinterest.com/biblioisalud

[Nuevas designaciones]

Vicerrectorado Académico y Vicerrectorado de Administración y Finanzas

La Universidad ISALUD, en el marco de su proyecto institucional, y como signo del crecimiento gradual de nuestra Casa de Altos Estudios, dispuso la designación de los Vicerrectorados Académico y de Administración y Finanzas.

En ese contexto, la Universidad ISALUD informa con orgullo que ha designado a la actual Secretaria Académica, **Lic. Silvia Zambonini** y a la actual Secretaria de Administración y Finanzas, **Mg. Verónica Pérez** en el cargo de **Vicerrectoras** de sus respectivas áreas.

Silvia Zambonini es Psicóloga. Ex Secretaria de Planeamiento y Diseño Curricular de la Universidad Maimónides. Asesora técnica pedagógica - Instituto Universitario de Ciencias de la Salud de la Fundación H. A. Barceló. Y cuenta con amplia experiencia en Gestión en Educación Superior. Además de participar de diversos procesos de evaluación y acreditación universitaria. Asimismo, Verónica Pérez es Licenciada en Administración de Empresas con orientación en Salud y Seguros Sociales de la Universidad ISALUD. Magíster en Dirección de Finanzas, de la Universidad del Salvador - University at Albany. Posee formación en asesoría financiera y análisis técnico de mercados e instrumentos financieros.

ISALUD felicita a Silvia Zambonini y Verónica Pérez; y les desea los mejores augurios en esta nueva etapa.

Visita de estudiantes norteamericanos

Durante el mes de Junio, la **Universidad ISALUD** recibió la visita de estudiantes de Medicina Norteamericanos provenientes de distintas Universidades con la finalidad de conocer el Sistema de Salud en Argentina. Dentro de las actividades que realizaron, se destacó la asistencia a un ciclo de jornadas y prácticas de la mano de profesionales como el **Dr. Alberto Cormillot** o el **Dr. Rubén Torres**, la realización de prácticas en nuestras instalaciones con el gabinete de simulación y la visita a Instituciones como el Hospital Elizalde, el Hospital de Agudos y la clínica Santa Isabel.





Estudiantes mejicanos en ISALUD

Con la finalidad de brindarle a los estudiantes de Posgrado de la **EP de México** la oportunidad de conocer el sistema de gestión de procesos y calidad en Argentina y facilitar el aprendizaje de las metodologías destinadas a elaborar, implementar, diseñar y evaluar procesos eficientes y de calidad, la **Universidad ISALUD**, recibió el pasado 24 de Junio, a los estudiantes provenientes de dicho país, en el marco del Seminario en Gestión de Procesos.

[Presencia internacional]

Arturo Schweiger, Director de la Maestría en Economía y Gestión de la Salud de la Universidad, estuvo presente en la XXXIX Edición de las Jornadas de la Asociación de Economía de la Salud bajo el Lema "La Transparencia es saludable. La importancia de la rendición de cuentas en Sanidad". En la mesa del acto inaugural del Congreso estuvieron presentes María Luisa Carcedo Roces, Ministra de Sanidad, consumo y bienestar social del Gobierno de España; y Jesús Fernández Sanz, Consejero de Sanidad de Castilla La Mancha.



STP

SALUD EN TODAS LAS POLÍTICAS

Una mirada integral sobre el sistema sanitario argentino

Milva Castellini

te propone analizar esas temáticas claves que definen el futuro de la salud del país

METRO

Martes 20:30 hs
Miércoles 23:00 hs
Jueves 12:30 hs



[ISALUD en Tucumán]

200 enfermeros recibieron su título



En el evento estuvo presente el **Gobernador de la Provincia de Tucumán, Juan Manzur**, la **ministra de Salud, Rossana Chahla**; el **Vicerrector de la Universidad ISALUD, Eugenio Zanarini**; el **Lic. Carlos West Ocampo, Secretario General de la Federación Argentina de**

Trabajadores de la Sanidad; la directora de la carrera de **Enfermería, Gabriela Felippa** y la coordinadora de la **Profesionalización de Enfermería en Tucumán y Titular de la Dirección de Enfermería de la Provincia, Norma Iglesias**.

De los egresados, 14 son becarios comuneros del interior tucumano que pertenecen a los pueblos originarios. Pudieron cursar sus estudios gracias al apoyo y las becas brindadas por FATSa para que puedan vivir en la capital tucumana, mientras desarrollaban una carrera que duró tres años de cursado. Orgullosa, la Ministra Chahla expresó: "fue un acto muy emotivo porque vimos la historia de vida de tantas personas que van a cambiar la historia de sus familias. Que sean enfermeros universitarios es un gran logro. Es una fiesta de los trabajadores de la salud porque admiro su labor diaria".

Cumbre global de discapacidad

Entre el 6 y 8 de Junio, la Universidad ISALUD participó de la II Cumbre Global de Discapacidad de la mano de Araceli López, Directora de la Especialización en Gestión de Servicios para la Discapacidad, y Yanina Zanarini, directora del Centro de Estudio en Discapacidad; quienes formaron parte de los paneles de discusión y reflexión. La actividad se realizó por primera vez en América latina y reunió por tres días consecutivos a Gobiernos, organismos nacionales e internacionales, del sector público y privado de más de 20 países para debatir sobre la implementación de políticas públicas y buenas prácticas «que aseguren la plena inclusión de las personas con discapacidad y su desarrollo inclusivo».

Jornada sobre maltrato de adultos mayores

En pos de expresar el repudio a los maltratos y colaborar en la toma de conciencia, el **Centro sobre Envejecimiento Activo y Longevidad de ISALUD (CEAL)** realizó el pasado 11 de junio la jornada: "Día Mundial de la toma de Conciencia sobre el abuso y el maltrato a las personas mayores". El evento contó con la participación de profesionales que trabajan en el área, quienes abordaron temas como estrategias de prevención ante el abuso financiero hacia las personas mayores, la Policía de la Ciudad y su trabajo en violencia intrafamiliar y de género y la marginación. Además, se abrió un espacio de debate y preguntas y se realizó la entrega de ejemplares de la Convención sobre Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores escrito en lenguaje claro, gentileza del Ministerio de Justicia de Derechos Humanos de la Nación. Una de las expositoras, la Dra. Isabel Lovrinkevich, manifestó su opinión

sobre la situación actual de los adultos mayores en la Argentina: "La sociedad a las personas mayores las ignora, o están invisibilizadas o las discrimina. En un ensayo que realicé, el 90% consideraba eso. Esto se da en un contexto en el cual las poblaciones en el mundo están envejeciendo, con un énfasis más acelerado en América Latina, al cual encima se le suma un problema; en Europa las sociedades primero se enriquecieron y después envejecieron, en América Latina es al revés: nos estamos envejeciendo siendo países en desarrollo o subdesarrollados".

Lovrinkevich destacó que pasamos de enaltecer la figura del anciano y su sabiduría, a pensar en un adulto mayor como algo descartable y sin valor: "Tenemos a una sociedad que le hace culto a la juventud eterna, que no quiere mirarse en el espejo a la vejez a la que todos indefectiblemente vamos a llegar, pero prefieren negarlo,

discriminar a las personas mayores. Este proceso de ver la realidad trae aparejado un desinterés por parte del Gobierno, es decir, como la sociedad no empuja a los Gobiernos, no les interesa ponerlos en agenda. Esa ausencia de políticas públicas destinadas a una población envejecida produce cada vez más personas mayores con patologías crónicas, porque no se hacen campañas de prevención por ejemplo, esas patologías perjudican a las personas en su calidad de vida. Además ocasionan gastos enormes al sistema de salud, que está colapsado".

La Jornada se realizó para conmemorar el Día Mundial de Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato en la Vejez, designado por la Asamblea General de las Naciones Unidas, en su resolución 66/127. La celebración de este día sirve para que todo el mundo exprese su oposición a los abusos y los sufrimientos infligidos a algunas de nuestras generaciones mayores.

CON VOS 24 HORAS

SALUD
FARMACIA
BIENESTAR
MIS Y VERDADES
MEDICAMENTOS
FARMACIAS ALUDABLES
CIENCIA
ALIMENTACIÓN
ENFERMEDADES
TRATAMIENTOS
VACUNAS
FARMACIA

TODOS LOS
SÁBADOS
17:30 HS.

PARA CUIDAR TU SALUD

EL PROGRAMA DE LOS
FARMACÉUTICOS PARA LA
COMUNIDAD

A24

CON TETÉ COUSTAROT

EL PROGRAMA DE LA

CoFA
CONFEDERACIÓN FARMACÉUTICA ARGENTINA



MIRANOS POR **YouTube**

SEGUINOS!  /ConVos24Horas

[ISALUD internacional]

La Universidad ISALUD, en conjunto con académicos y directivos de distintas Universidades, Ministerios de Educación y Organizaciones responsables de la evaluación institucional, la acreditación de carreras universitarias y el desarrollo de la educación superior de diversos países latinoamericanos, asistieron durante los meses de Junio y Julio a un Ciclo de 4 pasantías por Instituciones de gran prestigio de Europa.



El objetivo principal fue promover y facilitar el intercambio de experiencias entre las organizaciones del consorcio CONSENS, con transferencia de buenas prácticas y lecciones aprendidas de las universidades europeas en pos de optimizar la mejora de la calidad y la internacionalización de la educación de posgrado en Latinoamérica.

El Proyecto CONSENS está financiado por el Programa Erasmus+ de la Unión Europea. Establecerá consensos, validados por los ministerios de educación y otros entes reguladores de los países participantes, que faciliten la internacionalización de los posgrados en las Américas y una revisión de las prácticas educativas que se realizan en las instituciones de educación superior latinoamericanas, en pos de optimizar la formación de profesionales con las competencias que la región y el mundo hoy demandan.

Inicio del ciclo lectivo agosto 2019

Durante la segunda mitad del año, la Universidad ISALUD abre la inscripción con propuestas de Grado y Posgrado para que toda la comunidad pueda iniciar sus estudios y aprovechar el año lectivo. La Licenciatura en Nutrición, Kinesiología, Psicología, la Tecnicatura en Salud, Alimentación y Actividad Física, iniciarán con un Curso Nivelatorio a partir del 22 de Julio para dar comienzo con la cursada Regular el 5 de Agosto. Además, dará comienzo la Especialización en Auditoría de Atención de la Salud, con una periodicidad mensual y a partir del jueves 1 de agosto.



Formando profesionales comprometidos

Taller realizado en el Centro Universitario Tigre con los alumnos de la Licenciatura en Nutrición sobre "Cómo se construye un experto en nutrición", con la visita del Doctor Alberto Cormillot.

[Capacitación presencial]

Las crisis sanitarias globales a lo largo de las últimas décadas fueron producto pura y exclusivamente de las fallas en la interacción de los sectores públicos y privados que conforman el denominado Sistema Sanitario Nacional, como por ejemplo el llamado "Mal de la Vaca Loca" que tuvo un gran impacto mediático en la década del 80'. Leonardo O. Mascitelli, médico veterinario, Especialista en Políticas Agroalimentarias y Magíster en Relaciones Comerciales Internacionales, dirige actualmente el Instituto Latinoamericano de Trazabilidad y es miembro de la mesa de Agroalimentos de CAME. El profesional destaca lo importante que es contar con buenos sistemas de control, con productores y elaboradores de alimentos que entiendan la necesidad de cumplir las normas y sobre todo, la responsabilidad que significa elaborar alimentos en relación con la salud humana. Las problemáticas que surgen dentro del escenario global actual, como el bienestar animal, la trazabilidad, los controles de residuos en los alimentos, la interacción con el medio ambiente,

el cambio climático, y últimamente, aunque no será lo último, la resistencia antimicrobiana, son algunas de las cuestiones que demandan la actualización y capacitación constante de los actores involucrados en la cadena exportadora agroalimentaria. En pos de tratar estos temas, la Universidad ISALUD dictará el curso presencial **¿Cómo exportar Agroalimentos?**, que dará inicio el próximo 8 de agosto y se desarrollará con una periodicidad semanal. Con respecto a las herramientas que obtendrán quienes asistan, Leonardo destacó: "Quienes realicen el curso podrán conocer el contexto actualizado del comercio internacional de alimentos, el marco de referencia de los organismos nacionales e internacionales específicos con competencia en los aspectos de la sanidad y bienestar animal, la protección vegetal y la salud pública. Asimismo, podrán adquirir las principales herramientas de gestión y entender sobre los procedimientos operativos necesarios y prácticos relacionados con la exportación de alimentos".